

### III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales

Propuesta de ponencia

**Autor: Maestro Nicolás Nieto Nava**

Área temática: Estudios políticos. Conflicto político, participación y Estado

#### **Un Estado con canales de comunicación ineficaces y garantías de ficción. La protesta social como derecho en el contexto mexicano actual.**

El trabajo propuesto tiene como finalidad demostrar a partir de análisis de la coyuntura actual en México, cómo la protesta social constituye un derecho legítimo ante la ineficacia del Estado en la atención de diversas problemáticas sociales y, sobre todo, ante la violación sistemática de derechos humanos por diversos actores de la vida nacional.

La protesta social constituye un derecho en cuanto las garantías de protección a derechos humanos están lejos de cumplir ese propósito; cuando no se logran consensos ni se crean canales de comunicación entre el Estado y la sociedad. Se realizará un análisis que va desde el proceso de creación de leyes, la postulación a cargos de elección popular y la interposición de recursos en contra de actos y normas generales que violentan derechos humanos, para demostrar su naturaleza ficcional y, que por ende, legitiman el derecho a protestar.

No pasará desapercibida la tendencia del Estado mexicano a, lejos de reconocer, reprimir la protesta social a través de legislaciones que sólo acentúan su incapacidad para atender y lograr consensos, así como para tutelar los derechos de su población.